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1 

M. Lucien Landry 
 

Règlement :  
1462, rue Panet (usage conditionnel)  
 
Immeuble crèche de la Miséricorde (St-Hubert/RL) 
S’inquiète de l’avenir de l’immeuble qu’il considère comme 
étant patrimonial.  

Mairesse : 
Rappelle sa priorité relativement à la mixité sociale, 
mais mentionne qu’il faudra aussi avoir une vision plus 
globale.  

Répondu en séance  

2 

M. Réal Carbonneau 
 

Résidences de tourisme – AirBnb : 
Se présente avec ses voisins de la tour des Canadiens pour 
mentionner les nuisances causées par la présence de AirBnb. 
Dépose des photos du lobby AirBnb et du chariot de la femme 
de ménage.  
 
Dépôt de documents 

Mairesse : 
Le cadre juridique actuel donne peu de moyens d’agir 
à Montréal. 
Suggère un groupe de réflexion sur le sujet auquel 
participera Cathy Wong.  
 
Alain Dufort : 
Avec les preuves déposées, des inspections seront 
réalisées et des démarches auront lieu auprès des 
avocats de la Ville.  
Actuellement, la Ville fait du monitorage de ce qui se 
fait dans les autres villes.  
 
Marc Labelle : 
Dans l’édifice, il y aurait une possibilité d'avoir 25% 
des propriétés en résidence et confirme qu’il y a des 
contacts avec le ministère du Revenu et du Tourisme. 
Le but est de régulariser les situations et d’avoir un 
contrôle et un portrait de ce qui se fait. 
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3 

Mme Lioudmila Zoueva 
 

Square Philips : 
Propriétaire du marché aux fleurs en compagnie de la 
propriétaire du marché de l'érable  
A été informée du non-renouvellement des baux des marchés 
de quartier dans le cadre des travaux. 
Fait mention d’une pétition de 700 noms en 7 jours.  
Demande une rencontre  

Mairesse : 
Réaménagement du square Phillips qui débute 
effectivement en janvier et est favorable à ce qu’une 
rencontre soit organisée pour évaluer l'ensemble des 
options.  

 

4 

Madame Dolores Zappavigna 

 

Qualité de vie rue Frontenac :  

Souhaite savoir ce qui sera fait concrètement pour améliorer 
la qualité de vie des résidents de la rue Frontenac.   

Mairesse : 
Les infrastructures sont terminées et tous les efforts 
seront mis pour limiter les impacts de la circulation et 
du camionnage et du bruit.  
Explique que le PLD sera un outil précieux dans les 
aménagements à venir et que les citoyens seront 
consultés.   
Guy Charbonneau : 
Les travaux sont gérés par un service de la ville centre 
et mentionne avoir reçu la confirmation que les 
travaux de réaménagement seront de qualité. 
Mentionne qu’il s'agit de travaux gérés par la ville 
centre et confirme qu’il y aura consultation des 
citoyens. 
Le PLD sera déposé aux élus pour validation en 
décembre.  
Il y aura consultation des citoyens sur les mesures 
d’apaisement. 

Répondu en séance  
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5 

Madame Wanda Luz 
 

Carré Viger et Émilie Gamelin :  
Problématique chronique reliée aux incivilités qui nécessite 
une attention spéciale.  

Mairesse : 
Il faut trouver l’équilibre entre assurer la qualité de vie 
des citoyens tout en soutenant les communautés les 
plus vulnérables.  
 
Alain Dufort : 
Confirme la problématique, car il s’est présenté sur 
place à plusieurs reprises.  
 
Guy Charbonneau : 
L’arrondissement va être porteur d’une concertation 
avec le SPVM et tous les services impliqués, mais 
reconnait que la solution n’est pas simple.  
 

Répondu en séance  

6 

Monsieur Yvan Gélinas  
 

SRRR : 
Déplore le fait que le nombre de vignettes vendues dépasse le 
nombre de places disponibles et que des commerçants ont 
des vignettes et laissent leurs véhicules stationnés pendant 
plusieurs jours.  
Les véhicules des utilités publiques stationnent aussi de façon 
prolongée.  
Beaucoup de citoyens transforment leurs cours en 
stationnement par manque de stationnement. 
Le SPVM ne donne pas nécessairement de constats aux 
véhicules étrangers.  

Mairesse :  
Mentionne qu’il ne s’agit pas d’une pratique reconnue  
L’idée est de partager la voie publique qui a longtemps 
été dédiée à un seul mode de déplacement. 
 
Alain Dufort : 
Demande à recevoir les cas particuliers afin que des 
vérifications soient faites. 

Répondu en séance  
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7 

M. Christian Murphy 
 

Éclairage du nouveau garage municipal : 
Habitant au 15e étage des tours Frontenac, mentionne la 
pollution lumineuse occasionnée par l’aménagement de la 
nouvelle cour de voirie sur la rue Bercy.  
De plus, les cubicules installés risquent d'engendrer des 
problèmes de sécurité contrairement à la portion qui est 
gazonnée.  
 
Rue Ontario : 
Regrette le fait que la station BIXI ait été installée sur le 
trottoir.  

Mairesse et Alain Dufort : 
Confirme qu’il y aura des vérifications  techniques et 
que l’on fera un retour au citoyen.  
 
Guy Charbonneau :  
Il y a un projet d'embellissement du mur.  
 
Pour BIXI on va s’assurer que la situation ne se 
reproduise pas.  

 

8 

Madame Irene Mayer 
 

Herbe à poux : 
Demande une rencontre avec les élus et fonctionnaires pour 
pouvoir expliquer sa stratégie de contrôle de l’herbe à poux. 
Les arrondissements ont délégué aux éco-quartiers. 
 
Ville membre de Ouranos  

Mairesse :  
Demande à ce que cette rencontre qui avait été 
demandée avant les élections ait lieu. 
Mentionne que le département de la santé publique 
s’intéresse à la problématique, car il y a également 
l'enjeu de terrains privés. 
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9 

Monsieur Michel Benoit 
 

Formule E : 
Dans 9 villes, il n’y a pas eu de suite aux premières éditions de 
la formule E. 
Mentionne que les billets pour la prochaine édition sont déjà 
en vente.  
 
375e : 
Pas de transparence au niveau des coûts et demande des 
détails.  

Mairesse : 
Rien n’est encore signé avec le promoteur et 
mentionne trouver très étonnant que les billets soient 
en vente. 
Des vérifications seront faites, mais la course n’aura 
pas lieu dans le centre-ville. 
 
Pour le 375e, des informations restent à venir, mais 
mentionne qu’il y a des festivals qui ont fait leur 
preuve et qu’il est important de ne pas généraliser.  

Répondu en séance  

10 

Monsieur André Querry 
 

Gouvernance dans Ville-Marie : 
L’enjeu de la gouvernance a été abordé en début de séance  
Aucun des membres du conseil n'habite dans 
l’arrondissement.  
 
Projet Le Bourbon : 
Référendum du projet Le Bourbon : lors de porte à porte, 
s'est aperçu qu’il y avait un problème au niveau des listes. 
De plus la date choisie est trop proche de celle des élections. 
Se demande si les votants inscrits sur la liste étaient sur la 
liste électorale  

Mairesse :  
Est en accord avec les commentaires sur la 
gouvernance.  
Pour Le Bourbon, le processus a été fait en bonne et 
due forme et reconnaît que le processus pourrait être 
amélioré au niveau des référendums. 
Regrette qu’il n’y ait pas eu de réflexion globale sur 
l’avenir du Village.  
Confirme que l’on ne reviendra pas en arrière.  
 
Domenico Zambito :  
La liste est fournie à l’arrondissement.  
 
 
 

Répondu en séance  
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Robert Beaudry :  
Le processus n'est pas évident à faire et si l’on 
recommençait le processus on partirait de la même 
liste. On va travailler pour s'assurer que le volet 
communautaire soit très présent puisque c’est une 
condition dans le projet.  
 

11 

Madame Véronica Islas 
 

Félicitations  
 
Entente Ville MESS et Ville MIDI : 
Auparavant entente triennale, et aimerait revenir à ce 
principe pour sécuriser les organismes.  

Mairesse : 
On travaille avec Québec en ce sens, car il n’y a pas 
nécessairement de pérennité dans les enveloppes 
prévues dans le cadre du statut de métropole.  
 
Madame Wong : 
Aimerait une rencontre pour mieux comprendre la 
réalité des organismes  

 

12 

Madame Cécile Deschamps 
 

Félicitations  
 
Loi 22 : 
Est toujours favorable à l'abolition de la loi 22 et aimerait que 
les citoyens soient tenus informés des futures démarches sur 
ce sujet.  
Le GISM est dans la même situation que le CRIQ relativement 
aux enjeux reliés au financement triennal. 

N/A Répondu en séance  
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13 

Madame Claire Adamson 
 

Résidences de tourisme – AirBnb : 
Qu’est-ce qui peut être fait sur la présence des AirBnb dans la 
zone 2. 
 
Panneau-sandwich : 
La présence des panneaux sur les trottoirs ne laisse que 55 p. 
pour les piétons.  

Mairesse : 
Idem à 2 sur AirBnb 
 
Alain Dufort : 
Confirme que les panneaux sont interdits sur le 
domaine public.  

Répondu en séance  

14 

Monsieur Ludvic Moquin-Beaudry  
 

Aménagement de la rue Ontario : 
En tant que résident de la rue Ontario, fait mention du 
superbe travail réalisé à l’est de De Lorimier, mais aimerait 
que la portion vers l’ouest soit également réaménagée. 
 
Rue Berri :  
Y a-t-il un avenir relativement au viaduc? 

Mairesse : 
C'est un tronçon très dense et une réflexion est 
entamée dans le cadre des travaux aux abords du pont 
Jacques-Cartier. 
Cela représente une opportunité de réfléchir à l'avenir 
de la rue Ontario qui actuellement sert beaucoup de 
voie de transit. 
Le PLD aidera à la pise de décision et à la continuité.  
 
Alain Dufort  
Confirme que le SIVT travaille sur ce viaduc et qu’il y 
aura des avancées à court terme  

Répondu en séance  
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15 

Monsieur Nicolae Zogbi 
 

Pistes cyclables : 
Demande qu’elles sont les priorités en terme de mobilité dans 
l’arrondissement.  
Le réseau cyclable de Ville-Marie est insuffisant. 
 
Champlain : 
Demande un aménagement sécuritaire sur le tronçon nord-
sud.  

Mairesse : 
La priorité est de poursuivre la piste cyclable vers l’est 
sur De Maisonneuve. 
A demandé des informations quant à l’échéancier. 
De plus, il y a dans Ville-Marie d'autres rues 
suffisamment larges pour accueillir de nouvelles pistes 
cyclables. 
Aménagement cyclable en site propre. 
Concertation avec les autres arrondissements pour 
assurer la continuité. 
 
Projet de piste cyclable sur Champlain a été 
abandonné, mais il faut prévoir une alternative.  

 
 

16 

Monsieur André Gagnon 
 

Félicitations  
 
Projet Le Bourbon : 
A vécu une problématique puisque son adresse n’était pas sur 
la liste et regrette le manque d’information quant à son droit 
ou non de voter lors du référendum. 
Ne voit pas comment le projet va s’insérer dans le quartier en 
raison des enjeux de bruit. 
 
Immeubles abandonnés : 
Demande une meilleure règlementation quant aux immeubles 
abandonnés.  

Mairesse : 
Concernant les immeubles abandonnés, reconnait que 
la Ville a peu de pouvoir pour agir sur les propriétaires 
récalcitrants qui laissent leurs immeubles se dégrader. 
 
Le statut de métropole pourrait améliorer cette 
situation, mais ne pourra pas tout régler. 
Il y a moyen de faire cohabiter la volonté de 
densification dans le respect de l’environnement  

Répondu en séance  
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17 

Monsieur Robert Hajaly 
 

Ancien site de l’hôpital de Montréal pour enfants : 
Demande à ce que des négociations aient lieu avec le 
promoteur pour augmenter la superficie de l'espace vert, 
mais aussi que la hauteur des immeubles soit révisée afin 
d’améliorer le niveau d’ensoleillement de cet espace vert. 
 
École élémentaire dans Peter McGill : 
Demande à ce qu’une école qui serait aussi bien accessible à 
une clientèle francophone qu’anglophone soit intégrée au 
projet ou dans l’impossibilité de donner suite à un autre 
endroit dans le district. 
 

Mairesse : 
Le projet ayant déjà été approuvé, l’option à privilégier 
est celle de poursuivre les échanges avec le 
promoteur. 
 
 
Reconnait qu’il y a un besoin d’écoles dans le secteur 
et mentionne que les discussions avec le 
gouvernement du Québec ou la CSDM se poursuivront 
dans ce sens.  

 

18 

Madame Yan Peng Li  
 

Règlement RGG 13-011 : 
Propriétaire d’un dépanneur et est en désaccord avec le 
nouveau règlement qui exige le remplacement des 
compresseurs à l'eau pour les compresseurs à air. 

Mairesse : 
Prise de connaissance de ce dossier aujourd’hui. 
Une rencontre aura lieu pour discuter de la situation 
et qu’en tant qu’administration, il y aura une nouvelle 
orientation.  
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19 

Monsieur Pierre-Marie Denoncin  NE S’EST PAS PRÉSENTÉ  NE S’EST PAS PRÉSENTÉ N/A 

 


